

**FECHA: SEPTIEMBRE 19 DE 2015** 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Muere jovencita"
Criterio.	"Hasta 360 mdp para partidos y comicios 2016"
MILENIO   Hickolyo	"El 30% de lo que pagó Pemex, a seguridad: FOR"
PLAZAJUAREZCOM	"MUNICIPIO SIN DEUDAS"
Sintesis	"Inicia obra de primer rastro TIF en Hidalgo"
El Independiente	"ACATARÁN RESOLUCIÓN SOBRE INDEPENDIENTES"
CRÖNICA	"Priorizan en administración el consenso: Eleazar García"
EL UNIVERSAL	"Reducen el gasto en seguridad para EPN"
REFORMA	"Analiza Hacienda vender nuevo avión"
EXCELSIOR	"El Gil": yo los mandé quemar. López Astudillo pidió no dejar rastro"
o La Jornada 🔐	"Apresan a jefa de penales ligada a la fuga de El Chapo"

# INSTITUCIONAL

Criterio-Hasta 360 millones de pesos para comicios y partidos en 2016: IEE: Aún por definir cifras exactas, el Instituto Estatal Electoral (IEE) realiza cuentas sobre el presupuesto que solicitará en 2016 para solventar la elección para renovar ayuntamientos, diputados y la gubernatura: la cifra podría rebasar los 360 millones de pesos. El incremento en comparación con otros años con elecciones es superior hasta tres veces, según las proyecciones financieras que se realizan al interior del IEE, a las cuales Criterio tuvo acceso. Las reformas al Código Electoral elevaron los recursos que tendrán los ocho partidos políticos en la entidad, que alcanzarán una bolsa superior a los 170 millones de pesos. Según el anteproyecto, los partidos políticos tendrán por mandato de ley una cantidad de 108 millones de pesos para actividad electoral. Mientras, otros 37 millones de pesos serán entregados para la actividad general de estos institutos políticos, recursos con los cuales pagan su nómina, gastos de inmuebles y otros. A esta cantidad se suman 20 millones de pesos que serán utilizados para bonificación a los representantes en casilla de la elección de 2016. Por ello, serán 170 millones 950 mil pesos los que serían dedicados a los ocho partidos políticos con registro, luego que el Humanista y del Trabajo perdieron el registro por falta de 3 por ciento de la votación el pasado proceso comicial federal. Otra cantidad semejante, según el documento, es propuesta por el Instituto Estatal Electoral para sufragar los gastos de la multielección, que en esta ocasión deberá crear una estructura suficiente para organizar tres contiendas simultáneas. (Jorge Martínez, página 04)



# PARTIDOS POLÍTICOS

**Criterio-Avala PAN candados a candidaturas: secretario:** El secretario de Elecciones del Comité Directivo Estatal del AN, Juan Alejandro Enríquez, descartó inconformidad de Acción Nacional por los candados colocados por el Congreso local a las candidaturas independientes, pues consideró que evitan que estas figuras de participación ciudadana "se plaguen" de políticos chapulines. "Es algo que vemos viable, porque finalmente si estás encabezando o pretendes encabezar una causa ciudadana, deben respetarse estas candidaturas en ese sentido, y que no gente de algún partido se pretenda apropiar de éstas porque no le dieron la candidatura en su partido", dijo. Enríquez recordó que este fenómeno que ocurrió en Nuevo León, donde ganó Jaime Rodríguez Calderón El Bronco, exmilitante del PRI, ganó la gubernatura de esa entidad participando como candidato independiente. "Vemos el caso de Nuevo León, donde sale un candidato que se hace llamar independiente, gana la elección y a los 10 minutos está recibiendo la llamada del presidente, porque fue cobijado por éste y por su propio partido, finalmente se deja de cumplir con esa independencia y ciudadanía que se menciona, éstas candidaturas se hicieron para ciudadanos independientes", criticó. El secretario panista pidió a los partidos políticos no temer abrirse a la sociedad. "La ciudadanía está cansada de malos gobiernos, de ambigüedades en las leyes. En el caso de Acción Nacional, no tenemos ningún temor en que entren a las contiendas", declaró. No obstante, puntualizó que aún debe mejorar el marco regulatorio sobre estas figuras de participación ciudadana. **(Emmanuel Rincón, página 04)** 

Milenio-Movimiento Ciudadano ya está listo para los comicios: Movimiento Ciudadano podría enfrentar solo los comicios concurrentes de 2016 en Hidalgo; hasta el momento el presidente estatal del instituto político, Christian Pulido Roldan descartó la celebración de alianzas para las elecciones de diputados locales, ayuntamientos y gobernador. "Ya nosotros queremos ganar y creo que debemos dar ese salto en el estado, liberamos de las alianzas para tener lo nuestro sin tener que estar posicionando a alguien más. El reto es ganar solos, posicionar a Movimiento Ciudadano y generar mayores cuadros. Si se hace una coalición es porque el partido va a ganar", expresó. Señaló que la decisión de celebrar convenios de coalición la tomará la directiva nacional; sin embargo puntualizó que los comicios intermedios de junio pasado permitieron conocer las fortalezas y debilidades del partido para emprender acciones de cara a los comicios venideros. Pulido Roldán dijo esperar que las nuevas reglas establecidas a nivel nacional y local en materia electoral establezcan un escenario imparcial para todos los partidos políticos que fortalezca los procesos democráticos. (Janet Barragán, página 14)

Crónica-Acudirá a las mesas políticas, pero mantendrá postura crítica: Apertura de la dirigencia estatal de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para acudir a las mesas de diálogo político entre partidos y la Secretaría de Gobierno. La cúpula de reciente creación tiene la intención de priorizar el consenso en beneficio de hidalguenses; sin embargo, mantendrá una postura crítica ante cualquier anomalía que detecten durante las etapas previas a la jornada comicial del 2016, sostuvo el líder, Andrés Caballero. "Hasta ahora hemos participado en las pláticas entre representantes de partidos ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Estatal Electoral (IEEH), de ahí en fuera no hemos tenido otras pláticas, pero indudablemente si se hacen otras convocatorias por parte del gobierno estatal pues ahí estaremos, porque somos gente de dialogo, propuesta y respeto". Reiteró que plantearán que prevalezca el respeto a la voluntad ciudadana, al evitar el uso de recursos públicos para favorecer a determinados candidatos, de igual forma convocar a los partidos políticos erradicar las campañas negras durante el periodo de proselitismo. "También exigimos respeto para Morena, coincidimos que la política es diálogo, pero seremos críticos en donde tendremos que serlo". (Rosa Gabriela Porter, página 09)

Crónica-Estrenarán espacio propio para tricolores de Progreso: Contarán con un espacio propio para la militancia de Progreso de Obregón, la finalidad es atender las necesidades y requerimientos de la población en un lugar digno. Así, a un año de la toma de protesta del Comité Directivo Municipal de, el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, cumplió su promesa. Detalló el organismo "tricolor" que para tal efecto, ante la presencia de la dirigente municipal Aracely Guadalupe Calva Olguín, Crespo Arroyo tomó protesta al Comité Pro Construcción que integran: Daniel Barrera Martínez, Narciso Gutiérrez Martínez, Saúl Neria Reyes, José Gabino Gutiérrez Martínez, Erika Villeda Chávez, Jonás Olguín Pérez, Raúl Meneses Rodríguez, José Antonio Estrada Esquivel, Ezequiel Becerril Lozano, Avril Paulín García, Martiniano Lozano Paulín, quienes serán los encargados de organizar las actividades que permitan llevar a cabo este proyecto, con el apoyo de los miembros del comité municipal y líderes seccionales. Además, tras este acto protocolario, el dirigente estatal motivó a los priistas locales a contribuir, desde su trinchera y posibilidades, a la construcción de la sede "tricolor" que albergará las causas justas de la población. Generosas donaciones de materiales por parte de priistas comprometidos y la realización de rifas, harán posible el sueño de la militancia de aquella demarcación. En apoyo a este propósito, acudieron los dirigentes: Roberto Núñez Vizzuett, de la Red Jóvenes por México en la entidad; Citlalcóatl Moreno Sánchez, de la CNC; así como la delegada distrital Martha Hernández. (Hugo Cardón, página 09)

Milenio-Contarán con instalaciones propias priistas de Progreso (Redacción, página 09) Síntesis-Inaugura el PRI Comité Municipal (Jaime Arenalde, página 04)



Crónica-Contenderán en solitario en comicios del año entrante: Buscará el Partido Nueva Alianza (Panal) en 2016 contender solo en los 84 municipios, 18 distritos y la gubernatura del estado, planteó el diputado Víctor Trejo Carpio. Señaló que al momento no hay acercamientos con el Revolucionario Institucional (PRI), del cual el presidente, Ricardo Crespo Arroyo, declaró en días pasados que buscarían un diálogo con sus aliados históricos: el organismo "turquesa" y el Verde Ecologista de México (PVEM). Tanto el "tricolor" como el "partido del tucán" ya están en la plática para formalizar, en su momento, la coalición en la cual posiblemente también se pudiera incluir a Encuentro Social (PES). Enfatizó que por el momento no existe acercamiento de parte del PRI hacia el partido del magisterio; por ello continúan con su trabajo normal en los municipios y planean ya lanzar candidatos en todo el estado. "Nosotros trabajamos para contener solos en todo el estado y como lo hicimos en el pasado proceso, presentaremos candidatos en todos los distritos, municipios y también para gobernador". Afirmó que el trabajo de realiza para fortalecer las estructuras del partido, con miras a obtener buenos resultados en las urnas el próximo año. Ante el cuestionamiento de si podría haber una alianza con el "tricolor", comentó que aún no son los tiempos, en su momento se definirá si continúan solos o conforman una alianza con el partido en el poder. Cabe recordar que en las elecciones de 2010 y 2011, Nueva Alianza realizó alianza con el PRI y el "verde". No obstante en el 2011, la alianza fue parcial y en el municipio de Huasca, el "tricolor" impugnó el triunfo "turquesa", el resultado se revirtió, para favorecer al PRI. (Jocelyn Andrade, página 09)

# CONGRESO

Crónica-Sintetizan actividades del 2do año de labores en el Congreso: Durante el segundo año de actividades legislativas del Congreso local, se elaboraron 161 dictámenes, que se presentaron al pleno, para su aprobación y constituyeron en 241 decretos, que publicados en el Periódico Oficial del Estado, dan vigencia a la norma, así como 18 leyes nuevas de carácter estatal. Además como parte del permanente, aprobó cinco minutas federales y con ello, contribuyó a dar carácter definitivo a las mismas. Dichas reformas son: acceso igualitario, con perspectiva de género, para indígenas; responsabilidad de los servidores públicos, en el manejo de recursos y de la deuda pública y responsabilidad financiera en la contratación de deuda pública, por los estados y los municipios. Asimismo en el periodo de sesiones de la Comisión Permanente aprobaron: la Ley contra la delincuencia organizada, delitos contra la salud, secuestro, robo de vehículos, trata de personas y enriquecimiento ilícito; una más para que la federación y las entidades federativas, establezcan en el ámbito de sus competencias, un Sistema Integral de Justicia para los Adolescentes; y finalmente la que tiene que ver con la desaparición forzada de personas y de tortura. (Jocelyn Andrade, página 08)

Milenio-Piden crear programa de unidades móviles para donación de sangre: Los integrantes de la comisión permanente de Salud del Congreso local plantearon la necesidad de crear un programa de unidades móviles para la donación de sangre; a través de un acuerdo económico exhortaron a la Secretaria de Salud de Hidalgo (SSH) para que implemente la estrategia que permita promover la cultura de la donación. Los legisladores solicitaron a la SSH que intensifique las campañas de difusión y habilite unidades móviles permanentes, para realizar donaciones voluntarias de sangre en oficinas qubernamentales, ayuntamientos, escuelas de nivel superior, plazas públicas, centros comerciales, parques y lugares de mayor acceso en la entidad con la finalidad de incentivar esta práctica en la población. "La transfusión de sangre y productos sanguíneos contribuye a salvar millones de vidas cada año, aumentado la esperanza y la calidad de vida de pacientes con trastornos potencialmente mortales; así como llevar a cabo complejos procedimientos médicos y quirúrgicos", externaron. También argumentaron que la Secretaría de Salud del gobierno federal informó que en el país, se requieren por lo menos 6 mil unidades diarias de sangre, para atender las necesidades médicas en hospitales y centros de salud, "cifra que supera por mucho el volumen captado a través de donaciones voluntarias, medio por el cual sólo se obtiene el 2 por ciento de esa cantidad, debido a que no contamos con una cultura de donación altruista, pues en la mayoría de los casos solamente se acude a realizar una donación sanguínea cuando algún familiar o conocido la requiere", expusieron. La diputada local, Dora Luz Castelán Neri, dijo que el exhorto tiene como objetivo instaurar una cultura de la donación voluntaria de sangre, además de crear una mayor conciencia entre la población sobre la necesidad constante de donaciones regulares, ya que, dijo, la sangre sólo se puede conservar durante un tiempo limitado y luego deja de ser utilizable. "Se estima que es necesaria la donación del 1 al 3 por ciento de habitantes de un país para lograr satisfacer las necesidades básicas de la demanda de hospitales y clínicas. En México, el porcentaje de ciudadanos que hacen donaciones de sangre de manera altruista, es menor a uno. Cruz Roja mexicana reportó que en el país se recolecta alrededor de un millón 160 mil unidades de sangre y solamente el 3 por ciento de esta cantidad es recolectada de manera voluntaria, la mayoría se obtiene como reposición, que consiste en atender al llamado de un familiar o de un amigo que se encuentra hospitalizado. Cada una de las disposiciones de sangre que se realizan en el territorio nacional deben cumplir con la Norma Oficial Mexicana 253SSA12012, que contribuye a la protección a la salud de los donantes, receptores y personal de salud, consiguiendo la autosuficiencia y reforzando la seguridad de la cadena de transfusión de manera suficiente, para que pueda lograrse un mejor nivel de atención, adoptando las medidas necesarias para alcanzar los objetivos planteados. (Janet Barragán, página 13)



# PLANO ESTATAL

**Criterio-Diplomados y taller de género, inician: Elguero:** Favorecer el acceso de las mujeres a la justicia es tarea de bodas las instituciones; verlo así, es reconocer las implicaciones que la violencia de género tiene en los diferentes ámbitos de la vida de las mujeres. Así lo afirmó el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, al poner en marcha el Programa de Capacitación del Centro de Justicia para Mujeres del Estado de Hidalgo (CJMH) septiembre-diciembre 2015, acompañado de la titular de la dependencia, Margarita Cabrera Román. "De manera permanente propiciamos espacios de colaboración y vinculación institucional que favorezcan la atención oportuna de los casos de violencia", dijo Elguero Molina, tal como ocurre con las actividades de capacitación que inician y en la que participan servidoras y servidores públicos de diversas dependencias estatales y municipales, así como personal del Tribunal Superior de Justicia. Además, detalló Elguero Molina, se atiende la recomendación que en este rubro se realiza al Estado Mexicano, en el Segundo Informe Hemisférico sobre la implementación de la Convención de Belém do Pará, cuyo capítulo 2 relativo a los Planes Nacionales, establece la necesidad de contar con procesos continuos de formación sobre violencia contra las mujeres destinados a funcionarios y funcionarias públicas. En este sentido, añadió el secretario de Gobierno, en Hidalgo sumamos esfuerzos institucionales para favorecer el ejercicio de los derechos humanos de las mujeres. Por su parte, la directora del CJMH, Margarita Cabrera, explicó que serán dos diplomados y un taller lo que conforme esta capacitación dirigida a 135 servidores públicos de diferentes instancias. (**Redacción, página 07**)

Milenio-Imparten diplomado en materias de género (Redacción, página 08) Crónica-Acceso a justicia es una tarea de todos (Alberto Quintana, página 08) Plaza Juárez-Han remitido a 15 mujeres víctimas de violencia a refugio temporal (Natalia López, página 6A)

Criterio-Colocan con apoyo productos agropecuarios en otras entidades: Los apoyos al campo y la ganadería de Hidalgo por parte del gobierno federal han permitido colocar productos originarios del estado en otras entidades del país y algunos países, señaló el gobernador Francisco Olvera Ruiz. "Simplemente entre proyectos productivos, sistemas de riego, hoy se entregaron recursos por 250 millones de pesos para el campo y la ganadería", dijo en su discurso durante la ceremonia de colocación de la primera piedra del rastro Tipo Inspección Federal (TIF) en Pachuca. Olvera Ruiz dijo que continuarán trabajando de forma coordinada entre los productores y las autoridades de los tres niveles de gobierno para buscar los recursos necesarios e impulsar una mayor calidad en los productos vegetales y animales provenientes del campo hidalguense. Olvera Ruiz se comprometió a seguir apoyando con recursos estatales proyectos cuya meta sea desarrollar las actividades agrícolas y ganaderas. "Si estamos aquí es porque hay recursos, a pesar de las circunstancias que nos genera la caída en el precio del petróleo, se demuestra con este tipo de giras que una buena administración siempre podrá apoyar los proyectos que verdaderamente impacten y mejoren la calidad de vida de los mexicanos, en este caso de los habitantes de la zona metropolitana de Pachuca", dijo. (Yossimar Durán, página 08)

Milenio-Apoyarán proyectos del campo con mil 200 mdp (Alejandro Reyes, página 10)
Crónica-Encabezan Olvera y Calzada gira por demarcaciones; itinerarios (Alberto Quintana, página 04)
El Independiente-Busca gobierno comprar tierra para conectar presa El Yathé (Víctor Valera, página 02)
Plaza Juárez-Colocan primera piedra del nuevo rastro TIF (Natalia López, página 6A)
El Sol de Hidalgo-Primera piedra para lo que será rastro TIF, en zona metropolitana (Francisco Hernández, página 2A)

El Independiente-Acatará disposiciones de SCJN sobre independientes: En caso que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalide los candados en materia de candidaturas independientes recientemente aprobadas por el Congreso local, el gobierno del estado aceptará las modificaciones. "Estaremos abiertos a las resoluciones del tribunal electoral federal, no estamos de ninguna manera aferrados a este tipo de disposiciones se mantengan, si la corte considera que deben modificarse, se modificarán, si las confirma pues se tendrá que jugar con esas reglas", declaró el secretario de Gobierno Salvador Elguero Molina. La finalidad de la reforma del Congreso local, agregó, fue garantizar condiciones de equidad y que estas candidaturas cuenten con contenido ciudadano y evitar los llamados chapulines. Cualquier persona que sienta que fueron afectados sus derechos puede iniciar el procedimiento, dijo, y agregó que el trabajo legislativo en materia de candidatos ciudadanos fue a conciencia. "Recientemente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación estableció que es facultad de los estados regular la participación de los candidatos independientes, por lo que habrá que esperar." En caso que cualquier ciudadano se inconforme, las autoridades estatales estarán atentos a la resolución de la SCJN, "no hay ningún problema". Los casos resueltos por la SCJN "son en otros tipos de disposiciones. Insisto, no soy miembro de la suprema corte y no podría decir si estas disposiciones se mantendrán", declaró. Cuestionado sobre acciones de inconstitucionalidad contra el Congreso de Hidalgo, como el caso del financiamiento público de los partidos, contestó que son procesos que se tienen que llevar a cabo y que permiten afinar la legislación. "Las candidaturas independientes son nuevas en el ámbito local. Se establecen normas y conforme se abunda en el análisis se afinan las disposiciones jurídicas. Son procesos normales." El Congreso local aprobó que "los dirigentes de los partidos políticos no podrán solicitar su registro como

# SÍNTESIS INFORMATIVA



candidatos independientes, a menos que se separen de su cargo partidista con tres años de anticipación al momento de solicitar su registro. "No podrán solicitar su registro como candidatos independientes los ciudadanos que participaron en algún ocedimiento interno de selección de algún partido político, dentro de los dos procesos locales electorales inmediatos nteriores". (Víctor Valera, página 03)

El Independiente-Aplicarán pago de Pemex para seguridad e infraestructura: El gobernador Francisco Olvera Ruiz afirmó que prácticamente la tercera parte de los recursos devueltos por Pemex serán invertidos en equipo e infraestructura para Seguridad Pública. En mensaie ofrecido en el marco del cuarto Informe de Gobierno del alcalde Gerardo Olmedo Arista, el mandatario estatal comentó que el Valle de Tulancingo será una de las regiones donde aportarán mayor inversión en cuanto a seguridad y combate a la delincuencia. El 8 de septiembre durante la lectura del mensaje con motivo de su quinto Informe de Gobierno, Olvera Ruiz confirmó la devolución de 580 millones de pesos a las arcas estatales por parte de la paraestatal, así como la cancelación del resto de la deuda. Al término del acto Olvera Ruiz detalló que consideran la adquisición de equipo, patrullas y sistemas de videovigilancia para diversos puntos de la entidad donde es necesario reforzar los esquemas de seguridad. Resaltó que de los 580 millones de pesos, 70 por ciento está considerado para la realización y compra de infraestructura pública, el restante será para inversiones en materia de combate y prevención del delito. Agregó que en su momento darán a conocer los planes al respecto, así como las zonas donde realizarán las inversiones. Expuso que con dichas inversiones buscan conservar la calidad de estado seguro que tiene Hidalgo, "y prueba de ello es la resolución de 90 por ciento de los casos delicados de los que hemos tenido conocimiento". Base regional Sobre la base de operaciones mixtas de la Policía estatal cuya construcción inició en 2010 y aún no está en operación, el gobernador dijo que revisará el tema. "La entregaremos y dotaremos del servicio y equipamiento que requiera, voy a revisar el tema", declaró sobre el complejo ubicado en la comunidad Huapalcalco, a un costado de la carretera México-Tuxpan. (Daniel Martínez, página 04)

# PLANO MUNICIPAL

Criterio-Rescate de los espacios públicos, destaca García: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, rindió su Cuarto Informe de Labores, en el que destacó la inversión de más de 108 millones de pesos para el rescate de espacios públicos, entre ellos, la construcción de 35 zonas integrales y 15 más que se han rehabilitado. Acompañado por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, el representante popular destacó la construcción del Centro Cultural El Reloj, uno de los principales proyectos de impulso turístico y cultural del primer cuadro de Pachuca, para el cual se gestionaron recursos por 110 millones de pesos y del que, resaltó, se trabaja de manera coordinada con el INAH y el INBA. Además, García Sánchez resaltó que, atendiendo las indicaciones de ambos organismos, se determinó no retirar el kiosco de la plaza, aunque éste no tenga valor histórico. Confirmó además la puesta en marcha del programa Bicicapital, cuyos detalles adelantó Criterio esta semana. "Será el primer sistema de transporte público en bicicleta en el estado y primero en Latinoamérica en utilizar bicicletas híbridas, es decir, que podrán utilizarse en su modalidad tradicional o en su modalidad eléctrica. En una primera etapa contaremos con seis estaciones y 140 bicicletas". En materia de seguridad, resaltó que Pachuca es el único municipio en Hidalgo en contar con un C2 Municipal, un Centro de Comando y Comunicaciones, equipado con alta tecnología que permite monitorear puntos estratégicos y todos los accesos a la ciudad. Por su parte, Olvera Ruiz reconoció el trabajo de la administración municipal, que se ha integrado al plan estatal de desarrollo, lo que ha permitido cambiar el rostro a la ciudad. "Se está cumpliendo, sin lugar a dudas, con este compromiso frente a la sociedad". Durante el informe, un contingente de Antorcha Campesina se movilizó en inmediaciones del centro de Convenciones Tuzoforum, sede del informe, en demanda de obra pública. **Cero deuda.** El alcalde comprometió no dejar deuda alguna al final de su administración. Destacó que Pachuca se ubique en el tercer lugar, de entre 2 mil 400 municipios de México, en la implementación del Presupuesto Basado en Resultados. Ocupa el lugar uno a nivel estatal y el 18 a nivel nacional, en el Índice de Desarrollo Institucional. Seguridad Pública. En este rubro el presidente municipal capitalino destacó la inversión de más de 40 millones de pesos en capacitación para elementos y en equipamiento: 33 patrullas, 6 motocicletas, 2 grúas, 7 camionetas pick up, 1 camión de bomberos y más de 4 mil accesorios para uniformes. Macromural. Referente nacional e internacional en materia de Prevención social, se ejecutó el programa Pachuca se Pinta en el cerro de Palmitas, que resultó el mural más grande de Latinoamérica. Los habitantes de Palmitas han reconstruido su tejido social y los índices delictivos son 78 por ciento menores que los registrados en 2012. (Emmanuel Rincón, página 05)

Milenio-Pachuca, sin deuda y con más recursos históricos (Fannia Cadena, página 07)

Crónica-Consenso, no imposición: puntualiza Eleazar García (Milton Cortés, página 03)

El Independiente-Pachuca tendrá centro histórico renovado a fin de año: Eleazar (Elizabeth Trejo, página 06)

Plaza Juárez-Administración de Eleazar García no heredará deuda (Alejandra Vera, página 3A)

Síntesis-Pachuca, ciudad a la vanguardia y con rostro humano: EGS (Dolores Michel, página 02)



# COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

## El despertar de la "sociedad civil"

Hace 30 años, a las 7:19 de la mañana, el 19 de septiembre, la ciudad de México sufrió el peor colapso de su historia al ocurrir un terremoto con diversas réplicas que dejaron honda huella en el corazón de todos los mexicanos. Pero, lo más sorprendente, no fue la tardía reacción del gobierno, entonces encabezado por Miguel de la Madrid Hurtado o el regente capitalino Ramón Aquirre Velázquez. iNo! La mejor respuesta fue de los propios ciudadanos que de manera improvisada reaccionaron ante la tenue acción del gobierno, para poder rescatar a decenas de personas atrapadas bajo los escombros de los edificios iaún con vida! El cronista, periodista y escritor, Carlos Monsiváis, reflejó como pocos-superior a Jacobo Zabludowsky-la crónica de los hechos que durante meses sufrieron miles de capitalinos y como Elena Poniatowska, hoy cuestionada por presunto plagio de "La Noche de Tlateloco", también hizo su propia aportación. Sara Lovera, reportera, entonces, del diario "La Jornada", se dedicó a destapar la cloaca que se cernía debajo de miles de costureras, que laboraban en un edificio de San Antonio Abad, y que dieron vida al movimiento que llevó por nombre "19 de Septiembre", que nos mostró con crudeza la apatía de los patrones que prefirieron volcarse a recuperar su maquinaria que a rescatar a las mujeres atrapadas bajo los escombros del edificio derrumbado. Historias así, fueron descubiertas en ese entonces y, por desgracia, siquen ocurriendo, por eso los simulacros de evacuación en edificios públicos que se hacen, a manera de homenaje cada 19 de septiembre deberían movernos más a la solidaridad de la sociedad civil, que al performance de las autoridades que de ese modo pretenden hacernos creer que están listos para cualquier contingencia. Por cierto, ¿y el caso ABC? Cuya desgracia sique invadiendo a los padres de esos 49 niños calcinados por la negligencia de las autoridades, una de ellas, por cierto, ya fallecida: Juan Molinar Horcasitas.

## (Carlos Camacho, página 03)

# Milenio-Pájaro Carpintero...

- **:Que** Ayer a quien le llovieron rechiflas en el cuarto informe municipal de Pachuca fue al regidor Raymundo Bautista Pichardo quien al fijar la postura de su fracción edilicia lanzó cribas al gremio de los comerciantes ambulantes; lo que nunca observó el munícipe es que había muchos asistentes de dicho sector quienes ni tardos ni perezosos acallaron su discurso a gritos y silbidos.
- **:Que** Ayer durante la visita del nuevo secretario de Agricultura del gobierno federal, José Calzada Rovirosa, se confirmó el respaldo al estado en inversión para el campo, con apoyos a productores bovinos y campesinos de las regiones del Valle de Tulancingo y el Valle del Mezquital. Dicen que el gobernador Francisco Olvera tiene una relación estrecha con el nuevo funcionario federal desde que era mandatario del vecino estado de Querétaro por lo que se espera que lleguen más apoyos a la entidad.

#### (Redacción, página 03)

#### Milenio-Función Sabatina...

#### **LA ESTELAR**

#### **Agustín Sosa vs estudiantes**

La estelar de esta semana lamentablemente se da entre el secretario del ICSHu Agustín Sosa Castelán y estudiantes de Trabajo Social que se manifestaron por la expulsión de cuatro de sus compañeras por haber participado en marchas por la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, fiel al estilo familiar el funcionario de la UAEH amedrentó a los manifestantes a nombre del Director del Instituto, Edmundo Hernández, a quien, por cierto, acusan de usar fotografías de una marcha para justificar la expulsión de las estudiantes vía Consejo Universitario.

#### **LE LLOVIÓ**

## **Erick Sosa Campos**

Otro que también fue blanco de descontento fue el edil de Acaxochitlán a quien dicen le cerraron calles y poco falto para que no pudiera dar su informe, los malos resultados fueron la causa del enojo de la población

#### (Redacción, página 06)

# SÍNTESIS INFORMATIVA



#### Independiente-El Socavón...

esde el mismísimo templo tricolor se tambalean las leyes antibroncos.

### (Redacción, página web)

#### La Crónica de Hoy-La Esquina...

En plena época de informes, los alcaldes de esta entidad de una u otra forma buscan una manera salir lo mejor librados del protocolo implicado en este tipo de evento. Además, al final, cualquiera que sea la forma, austera o no, la gente no está conforme pues en muchos de los casos refieren-los mandatarios-cifras que no representan las realidades que viven. Además de los destapes, habrá sorpresas para los próximos días

## (Redacción, primera plana)

# La Crónica de Hoy-Arriba...

**Arriba-José Saade:** Saade Kuri, como titular de la Cruz Roja Mexicana, Delegación Hidalgo, está más que pendiente de las condiciones actuales para así actuar y atender las emergencias que sean necesarias, además de tener el respaldo de las áreas en municipios para cuestiones de operatividad, especialmente para quienes más lo necesitan. Reitera de ese modo el compromiso altruista hacia los hidalguenses.

**Abajo-Edmundo Hernández:** Desangelado el papel del director del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAEH. Hernández Hernández no figura, como ocurre en otros institutos, por ser realmente una guía para los estudiantes, y su perfil es vasto pero insuficiente para las áreas de conocimiento requeridas en este cargo, de ahí que incurra en actos que no satisfacen las necesidades del alumnado o profesorado.

## (Redacción, página 02)

#### La Crónica de Hoy-Grillerías...

#### **BOLETOS**

Apenas se hizo público el cartel del palenque de la feria anual de Pachuca y los boletos "volaron" para varias de las presentaciones agendadas. La edición 2015, de la también llamada Feria San Francisco Hidalgo, promete ser todo un éxito si a varias semanas de su inicio la demanda de lugares para este y otros espectáculos está en pleno crecimiento. Además del cartel del palenque los artistas que se presentarán en el Teatro del Pueblo son garantía de enormes entradas al recinto que ya casi se encuentra listo para este acontecimiento.

#### **REPARACIÓN**

Una coladera abierta en la carretera México-Pachuca a la altura de Matilde en el sentido sur generó la mañana de este jueves una kilométrica fila de autos. Apenas a las ocho de la mañana una patrulla de la policía municipal acudió al lugar para acordonar el desperfecto y tratar de darle agilidad a la vialidad. Para colmo las lluvias generaron encharcamientos en toda la zona, lo cual hizo aún más difícil la circulación que no se regularizó sino hasta pasado el medido día.

#### **GIRA**

El alcalde de Actopan, Gregorio Hernández hizo una visita "relámpago" a Clear Water, Florida, en los Estados Unidos, para celebrar con la comunidad hidalguense las fiestas patrias. Incitado por nuestros paisanos en aquel país, Hernández Serrano había prometido que asistiría al festejo y en la recta final de su administración cumplió. El presidente municipal regresó a tiempo para estar al frente de la ceremonia del Grito de Independencia en su natal Actopan la noche del 15 de septiembre.

(Redacción, página 02)



# PLANO NACIONAL

Universal-Reducen el gasto en seguridad para EPN: La Presidencia de la República decidió gastar en 2016 alrededor e 23% menos en seguridad y logística para el presidente Enrique Peña Nieto. De acuerdo con la propuesta de Presupuesto para el ejercicio fiscal 2016, la casa presidencial erogará 530.9 millones de pesos menos en 2016 en los rubros determinados para garantizar la integridad del Presidente de la República, de su familia y de miembros del gabinete del Ejecutivo federal. Una revisión al proyecto de Presupuesto 2016 muestra una disminución en los recursos para el Estado Mayor Presidencial (EMP), el órgano responsable de la seguridad del Presidente de la República y su familia, así como el rubro denominado "Apoyo a las actividades de seguridad y logística para garantizar la integridad del Ejecutivo federar, además del considerado para la Coordinación General de Transportes Aéreos Presidenciales, que incluye aviones y helicópteros para el uso del Ejecutivo. Para 2016, la Secretaría de Hacienda presentó una propuesta en el proyecto de Presupuesto por mil 717 millones 761 mil 828 pesos. De ser aprobado en sus términos por la Cámara de Diputados, la reducción total para este renglón es de 530 millones 977 mil 076 pesos. Desglose. En el "Análisis Funcional Programático Económico" de la Oficina de la Presidencia, incluido en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2016, se propone que los recursos para las funciones del Estado Mayor Presidencial sumen 456 millones 996 mil 853 pesos. El EMP tuvo un presupuesto para 2015 de 624 millones 54 mil 347 pesos. Por otro lado, en el rubro denominado "Apoyo a las actividades de seguridad y logística para garantizar la integridad del Ejecutivo federal", tuvo una erogación para este 2015 de mil 124 millones 369 mil 452 pesos. En el análisis para el próximo año la propuesta de gasto es de 858 millones 880 mil 914 pesos. Para el ejercicio fiscal del año en curso la Coordinación General de Transportes Aéreos Presidenciales tuvo proyectado un presupuesto de 500 millones 315 mil 105 pesos. Esta área se propone que para 2016 tenga un presupuesto de 401 millones 884 mil 61 pesos. Esta coordinación, que también forma parte del EMP, es la responsable del mantenimiento del avión presidencial TP-01 Presidente Juárez", así como de los demás de la flota que dan servicio al Ejecutivo y demás integrantes del gabinete y será la que se haga cargo del avión que entrará en operaciones a finales de año. Optimizar recursos. Otro rubro a reducir, considerado por la casa presidencial para 2016, es el de "Inteligencia para la preservación de la Seguridad Nacional", al pasar de mil 149 millones 185 mil 159 pesos en 2015 a 877 millones 865 mil 326 pesos para el próximo año, en total un decremento de 272 millones de pesos menos. En la "Estrategia Programática" de la Oficina de la Presidencia, también incluida en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2016 que discute la Cámara de Diputados tras ser recibido por el secretario de Hacienda el pasado 8 de septiembre, se señala dentro del rubro "prioridades del gasto para el próximo año y las asignaciones presupuestarias": "La totalidad de la asignación presupuestaria es prioritaria, ya que ella se orienta a garantizar la seguridad e integridad del C. Presidente de la República, así como apoyar actividades encomendadas al Ejecutivo federal". En el apartado de "metas 2016", se advierte que-con el gasto que se asigna, se da lo estrictamente necesario para la operación de la OPR (Oficina de la Presidencia de la República]", la cual por ningún motivo dejará de "organizar y coordinar, conjuntamente con el Estado Mayor Presidencial, las actividades en que participe el C. Presidente de la República, garantizando la seguridad e integridad del titular del Ejecutivo federal". Así como "apoyar la seguridad nacional, al prevenir y proteger al C. Presidente de la República en el ejercicio de sus actividades". Sin hacer referencia al tema de seguridad del Presidente, se detalla, dentro de las metas en materia de Servicios Personales, que derivado de un profundo análisis hacia el interior de las estructuras operativas en la Oficina de la Presidencia se plantea una reducción significativa con respecto a lo autorizado por la Cámara de Diputados en el ejercicio 2015. "Lo anterior obedece a la búsqueda permanente en el incremento en la productividad y la optimización de procesos, alcanzando el balance entre la atención de las actividades y el personal estrictamente necesario que contribuyan a la consecución de los objetivos planteados para el ejercicio fiscal 2016", se dice en los objetivos. Fortalecen atención ciudadana. Otras acciones que, además de la seguridad del Ejecutivo no detendrá la Oficina de la Presidencia, serán recibir y dar respuesta a las solicitudes, sugerencias o quejas de los ciudadanos o grupos sociales y, en su caso, turnarlas a las dependencias o entidades competentes, procurando su expedita resolución con apego a las normas y leyes aplicables. Además de promover y coordinar el diseño, la formulación, la ejecución y la evaluación periódica de políticas públicas que buscan mejorar a las instituciones en beneficio de la población y asesorar al Presidente de la República en la toma de decisiones. Asimismo, apovar al titular del Ejecutivo federal en la elaboración de discursos y mensajes públicos; administrar, coordinar y supervisar los recursos humanos, materiales y financieros autorizados a la Oficina de la Presidencia de la República para el mejor desempeño de sus actividades, conforme a los lineamientos y normatividad vigente, entre otros. (Francisco Reséndiz, primera plana)



La Jornada-Apresan a jefa de penales ligada a la fuga de El Chapo: La Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) detuyo a 13 ex funcionarios del Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y eadaptación Social (Oadprs), vinculados con la fuga del líder del *cártel* de Sinaloa, Joaquín *El Chapo* Guzmán Loera, entre los que se encuentran Celina Oseguera Parra, ex coordinadora nacional de los Centros Federales de Readaptación Social (Ceferesos), y Valentín Cárdenas Lerma, ex director del penal del Altiplano. La Procuraduría General de la República (PGR) dio a conocer que detuvo y puso a disposición de jueces federales a 13 personas, relacionadas con la comisión del delito de evasión de Joaquín Guzmán Loera, interno en el Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) número 1, Altiplano, hasta julio pasado. La dependencia señaló que "como resultado de la averiguación previa iniciada por la Seido, se ejerció acción penal en contra de los inculpados, a quienes el juez de distrito de procesos penales federales libró la orden de aprehensión respectiva. El mandamiento fue cumplimentado por elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) con el apoyo de la Policía Federal de la Comisión Nacional de Seguridad, quienes ingresaron a 11 varones en el Cefereso número 1, Altiplano, y a dos mujeres, en el Femenil de Tepic, Nayarit. Los 13 detenidos son: Celina Oseguera Parra y Leonor García García, directora jurídica del Altiplano el día de la fuga y quien era la máxima autoridad del penal en el momento en que ocurrió la evasión. Valentín Cárdenas Lerma, ex director del Altiplano; Roberto Ruiz Bernal, Jaime Galindo Hernández, Oswaldo Gastón Veitia Rodríguez, Miguel Ángel Flores Mirafuentes, Agustín Jiménez Molina, Herminio González Albarrán, Miguel Ángel Cortés Carrillo, Erick Sorcia Martínez, Arturo Hernández Hernández y Reyes Amir Mota Carrillo son los otros implicados. La PGR continuará con las investigaciones, a fin de poner a disposición de la autoridad jurisdiccional a todos aquellos que participaron o apoyaron en la fuga de Guzmán Loera. La funcionaria de mayor nivel consignada hasta hoy es Celina Oseguera Parra, quien ha ocupado cargos como el de directora del Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) número 1, y a la cual en junio de 2014 el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, designó directora general de Políticas y Desarrollo Penitenciario del Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social de la Comisión Nacional de Seguridad. Entre los consignados con anterioridad por la fuga de Guzmán Loera se encuentran sujetos a proceso penal dos ex integrantes del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), dos elementos de la División de Inteligencia de la Policía Federal (los cuatro obtuvieron su libertad bajo caución y la PGR apeló de la resolución del juez de la causa), asimismo se encuentran presos y sujetos a proceso por el delito de evasión, cuatro custodios del penal de máxima seguridad. La trama. El Chapo Guzmán escapó la noche del 11 de julio supuestamente sin que nadie lo detectara, pero en realidad desde varios días antes presos y custodios escucharon ruidos en la zona donde se encontraba el capo. Los ruidos eran por la excavación de un túnel que se construyó a lo largo de más de mil 500 metros y que conectó desde la zona de regadera que está dentro de la celda hasta una casa en construcción que se localiza en el poblado vecino al Cefereso número 1. La entrada del túnel se extendió metro y medio de profundidad y conectó con un conducto vertical de 10 metros de longitud, el cual tenía una escalera y esta oquedad lo condujo a un túnel con dimensiones de 1.70 metros de altura y entre 70 y 80 centímetros de ancho, con una profunidad que en línea recta representa más de mil 500 metros. Guzmán Loera, quien estaba ubicado en el área de tratamientos especiales, pasillo número 2, en la estancia 20, se fugó por segunda ocasión de un penal de máxima seguridad del sistema penitenciario federal. El túnel tardó unos ocho meses en ser construido por especialistas en minas, de acuerdo con la investigación de la Seido; el terreno en el que se construyeron una casa y una bodega, que sirvieron para efectuar la obra, fue adquirido en 1.5 millones de pesos y el pago se hizo al contado. Guzmán Loera luego de fugarse, se bañó, se puso ropa deportiva y subió a un vehículo que pasó frente a las instalaciones del 27 Batallón de Infantería que se localiza a 500 metros del penal y que estaba a cargo de la seguridad perimetral del Cefereso. (Gustavo Castillo, primera plana)

Excélsior-"El Gil": yo los mandé quemar. López Astudillo pidió no dejar rastro: Gildardo López Astudillo El Gil aceptó haber dado la orden de detener, levantar, ejecutar e incinerar a los normalistas "para no dejar rastro alguno". Tras ser detenido el jueves, el presunto autor material de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa rindió su declaración durante 12 horas ante el Ministerio Público. Según fuentes de la SEIDO, López reveló que nueve presidentes municipales apoyan y protegen a la organización criminal *Guerreros Unidos* a cambio de recursos económicos y utilizan patrullas, armas, uniformes y la radiofrecuencia policial para realizar retenes". López fue trasladado ayer al penal federal de máxima seguridad de El Altiplano. PROTEGEN 9 ALCALDES A GUERREROS UNIDOS. Gildardo López Astudillo, El cabo Gil, es el autor material del levantamiento, ejecución e incineración de los 43 estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, de acuerdo con las declaraciones que rindió por más de 12 horas ante el Ministerito Público de la Federación. Tras largas horas de interrogatorio, El Gil también dio a conocer el nombre de nueve presidentes municipales que apoyan y protegen a Guerreros Unidos a cambio de recursos económicos. Las declaraciones de López Astudillo describen el apoyo a los líderes de la organización criminal, como la "utilización de patrullas, armas, uniformes y la radiofrecuencia policial para realizar retenes para el secuestro". El segundo al mando de la organización criminal aceptó haber dado la orden de asesinar a los estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, además de incinerarlos para evitar que fueran reconocidos. Será en los próximos días cuando la Procuraduría General de la República solicite a un juez federal las órdenes de presentación en contra de nueve alcaldes (no se revelaron nombres ni municipios para no entorpecer las investigaciones) para



que rindan su declaración sobre las acusaciones realizadas por López Astudillo en su contra. De acuerdo con las diligencias que realiza la SEIDO, algunos municipios de Guerrero, Morelos, Estado de México y el Distrito Federal tienen presencia de la organización criminal, motivo por el cual paralelamente se investiga la probable participación de autoridades de estas ocalidades en la protección a *Guerreros Unidos*. Gildardo López Astudillo fue detenido la noche del martes 15 de septiembre en calles del municipio de Taxco de Alarcón, Guerrero. De inmediato fue trasladado a las instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada, donde inició el interrogatorio correspondiente. Durante las declaraciones al agente del Ministerio Público federal, *El Gil* aceptó haber dado la orden de detener, levantar y posteriormente asesinar a los 43 normalistas, e incluso giró la instrucción de "incinerarlos para no dejar rastro alguno". Esta confesión se refuerza con los mensajes de texto que envió al entonces líder de la organización criminal Sidronio Casarrubias la mañana del 27 de septiembre de 2014, donde se lee, de acuerdo con la declaración: "Los hicimos polvo, jefe, nunca los van a encontrar". (Raúl Flores, primera plana)

# COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

#### Milenio-Trascendió...

- **:Que** es posible que en los próximos días quede rehabilitada la página electrónica oficial de Angélica Muera, esposa del Presidente, que dejó de funcionar tras el escándalo de la casa blanca. Por ahora, solo se puede ver una imagen de la señora con Enrique Peña Nieto durante el Grito del 15 de septiembre del año pasado.
- **:Que** tras el ataque a un convoy donde viajaban turistas mexicanos en Egipto, algunos funcionarios federales, como las secretarias de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, y de Salud, Mercedes Juan López, visten de oscuro para guardar luto por la muerte de ocho personas, dicen sus equipos.
- **:Que** en el Senado se tomaron en serio la pifia de Diego Gómez Pickering, embajador de México en Gran Bretaña, quien lanzó "vivas" a Porfirio Díaz en la ceremonia del Grito, y plantearon que debe ser destituido de su puesto como representante diplomático, por lo que no será raro que el PRD y el PAN insistan en su remoción en los próximos días.
- **:Que** el próximo lunes, los coordinadores de las distintas bancadas en la Cámara de Diputados decidirán quiénes serán los funcionarios públicos llamados a comparecer para analizar el tercer Informe de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto.

En reunión de la Junta de Coordinación Política se definirá si los funcionarios comparecerán ante el pleno o en comisiones y en qué fechas. Se espera que uno de los primeros en ser llamados sea el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, para además analizar el provecto de Presupuesto de Egresos.

**:Que** en el encuentro privado que tuvo el presidente del PAN, Ricardo Anaya, con los magistrados del Tribunal Electoral (el día del Grito), en el que abordaron la impugnación de la elección a la gubernatura de Colima que ganó el PRI, lo único que quedó claro es que la resolución se dará a más tardar en dos semanas.

Por cierto, ya pasaron los primeros 30 de los 100 días que prometió Anaya para ir contra los moches, la corrupción y castigar a los miembros de su partido responsables, pero por lo pronto no habrá avances porque, primero, tiene que realizar los nombramientos de quienes ocuparán las diferentes carteras del CEN.

## (Redacción, página 02)

## El Universal-Bajo Reserva...

# Ruta de investigación en el ISSSTE

La investigación interna en el ISSSTE por la eventual negligencia en el hospital "Adolfo López Mateos" en la atención médica al entonces director del instituto, Sebastián Lerdo de Tejada, comenzó formalmente el 4 de septiembre —el mismo día en que EL UNIVERSAL dio a conocer un video que muestra fallas en los protocolos para la atención de un paciente con infarto—. Nos dicen que el grupo que lleva la indagatoria estableció un cronograma para realizar sus tareas y deslindar responsabilidades, principalmente del director del hospital, Roberto Baños Tapia. El actual responsable del ISSSTE, José Reyes Baeza, se ha reunido con los especialistas que conducen la indagatoria para escuchar sus opiniones y la ruta trazada. Es altamente probable que las investigaciones terminen a finales de septiembre y existe el compromiso de don José de hacer públicas las conclusiones, nos comentan.

# **SÍNTESIS INFORMATIVA**



#### Las torres de Rubén Darío

Es cuestión de días para que el Tribunal de lo Contencioso Administrativo del DF resuelva el pleito entre la desarrolladora Abilia, propiedad de la empresaria María Asunción Áramburuzabala, y un grupo de vecinos de la calle Rubén Darío, por la construcción de dos torres de 30 pisos. Nos explican que los abogados de doña María Asunción dan por hecho que ganarán el juicio —promovido por el GDF y que está relacionado con el uso de suelo en la zona— porque la constructora ha dejado de negociar con los colonos un acuerdo para reducir el impacto de un desarrollo de esa magnitud. Los vecinos, nos explican, solicitaban la rehabilitación de las glorietas en Campos Elíseos, banquetas en la calle de Arquímedes y el mejoramiento de un jardín de niños. La pelea se resolverá, pues, sin un convenio entre las partes, nos comentan.

### Fundación de plácemes

La Fundación Gonzalo Río Arronte está de plácemes por el nombramiento de Martha Mejía como patrono de la institución que canaliza fondos en efectivo o en especie a organizaciones públicas y privadas que realizan proyectos de beneficio social en asuntos de salud, agua y contra las adicciones. Mejía es ahora la primera mujer que se incorpora como patrono en la fundación desde su creación en el año 2000, nos hacen notar. En la institución de asistencia privada sin fines de lucro con sede en la ciudad de México participan el doctor Juan Ramón de la Fuente y Jesús Reyes Heroles, entre otras personalidades. iEnhorabuena!

#### La exposición de Nuño

El nuevo secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, ha tenido una intensa exposición pública y se espera que aumente su presencia conforme avancen los días. Apenas estuvo con la representación del presidente Enrique Peña Nieto en el informe del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, y durante la apertura y clausura de cursos del Sistema Educativo Militar fue ponderada su presencia por el general secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos. Durante los festejos por el 205 aniversario de la Independencia también estuvo cerca del jefe del Ejecutivo. El propio Nuño dice que recorrerá el país para atender personalmente la implementación de la reforma educativa y para estar más cerca de los maestros. Así pues, la exposición pública apenas inicia, nos explican. ¿Hacia dónde va el joven secretario?

#### (Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

LAS RECIENTES revelaciones en torno al Caso Ayotzinapa ya le movieron los planes al presidente Enrique Peña.

**TENÍA** pensado viajar a Nueva York la noche del jueves 24 de septiembre para iniciar una gira que incluye una visita a la ONU.

**NOMÁS** que justo ese día se reunirá con los familiares de los normalistas desaparecidos en Iguala y, como en Los Pinos quieren dejar agenda abierta para el encuentro, no saben cuánto durará.

**ADEMÁS**, en el gobierno federal están a la expectativa sobre las manifestaciones que pudieran darse el sábado 26, cuando se cumple un año de los hechos, por lo que el Presidente no se irá del país hasta no saber qué ocurre en esa jornada.

AHORA sí que primero lo primero.

**ENTENDER** las prioridades de la Cámara de Senadores puede ser más complicado que una lección de Física Cuántica.

**HACE NUEVE DÍAS** que varios legisladores del PAN presentaron un punto de acuerdo para que se investigue el truculento caso de OHL y sus obras polémicas como el Viaducto Bicentenario.

**DESPUÉS** de los audios que comprometen a funcionarios de alto nivel como el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, y de que al abogado de la empresa Infraiber le sembraron un arma en su auto, se pensaría que los senadores querrían actuar... pero no.

**LA PROPUESTA** duerme el sueño de los justos y, sí, adivinaron: quienes la tienen frenada son los legisladores del PRI que comanda Emilio Gamboa y sus aliados.

¿Y LA TRANSPARENCIA y la rendición de cuentas? Bien, gracias.



**QUIEN** podría hacer su debut en una tribuna legislativa la próxima semana es el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño.

**CON APENAS** tres semanas en el cargo, le toca acudir a la Cámara de Senadores para comparecer como parte de la glosa del Tercer Informe de Gobierno de Enrique Peña Nieto.

Y TODO indica que será Nuño quien abra el ciclo de esas comparecencias tan pronto como el miércoles o el jueves.

**A VER** qué tal le va respondiendo a preguntas sobre lo que hizo y dejó de hacer su antecesor, Emilio Chuayffet, pues varios senadores de oposición ya preparan sus cuestionamientos sobre-gulp-la reforma educativa.

**SIN HACER RUIDO**, el Congreso de Puebla reconoció como ciudadano de esa entidad al procurador de Justicia, Víctor Carrancá, quien es originario del DF.

**EL HECHO** no tendría mucho de particular si no fuera porque parece que varios políticos nacidos en otras entidades ya encontraron el camino para hacer carrera en ese estado.

**DE HECHO**, en los pasillos de la Procuraduría poblana se dice que su jefe anda muy entusiasmado con la idea de buscar una diputación en las elecciones del 2018.

**Y CON ESO** de que es uno de los funcionarios consentidos del gobernador Rafael Moreno Valle, capaz de que al neopoblano, le sale icola de delfín!

(Redacción, página 10)

# CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

